Extrait du Démocratie & Socialisme http://www.democratie-socialisme.fr
Trop chers patrons
- Social -
Date de mise en ligne : mercredi 17 mars 2010

Démocratie & Socialisme

Trop chers patrons

Instructive lecture que celle de l'Expansion.com.

Ainsi, on a pu y apprendre que 98 administrateurs du CAC 40, soit 22 % du total, détiennent à eux seuls 43 % des droits de vote dans les conseils d'administrations. A ce titre, ils touchent des "jetons de présence".

Cela mérite une petite explication pour vous et moi qui n'en touchons pas.

Selon l'Expansion, le jeton de présence « est un mode de rémunération accordé aux membres des conseils d'administration des sociétés anonymes. En principe cette rémunération est partagée entre administrateurs en fonction de leur assiduité à ces comités. »

En principe, seulement, car apprend-on un peu plus loin : « au fur et à mesure du temps, ils sont devenus une rémunération fixe accordée... même aux absents ». Et à l'appui de ses dires, l'auteur de l'article cite un document de la société Saint-Gobain daté de 2007. On peut y lire que « les administrateurs se sont vu allouer, à titre de partie fixe, la somme annuelle de 25 600 euros et, à titre de partie variable, 3 520 euros par présence effective aux séances ».

Bref, même s'il ne s'est pas déplacé, le gus a empoché au minimum 25 000 euros et des bricoles. Selon le cabinet Russel Reynolds, les membres de la coterie toucheraient en moyenne aux alentours de 55 000 euros annuels. Des clopinettes pour des gens dont les revenus annuels sont plus proches du million, voire plus, d'euros que du SMIC ou du minimum vieillesse. Mais ça reste quand même conséquent quand on le rapporte à l'heure de « travail ».

L'*Expansion* estime pour sa part que leur temps de présence dans les conseils d'administration se monte à 20 heures par an. Soit une moyenne de 2 750 euros de l'heure... L'iconoclaste article est titré : *Grands patrons, 2 750 euros de l'heure à rien faire ?* Gauchistes, va !

Christian Gourdet